



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Recherche française en matière d'hydrocarbures - Enjeu majeur

Question écrite n° 19602

Texte de la question

M. Gérard Manuel interroge M. le ministre d'État, ministre de la transition écologique et solidaire, sur l'évolution de la recherche française dans le domaine des hydrocarbures. Ceux-ci ont toujours été au centre de stratégies géopolitiques du fait de leur répartition inégale dans le monde, engendrant de nombreuses tensions économiques et sécuritaires, qui sont bien plus importantes avec la hausse de la demande des pays émergents. 99 % de la consommation d'hydrocarbures en France est importée contre 1 % de la consommation produite nationalement. La dépendance du pays vis-à-vis des pays producteurs est réelle et inquiétante. Il convient d'agir et ne pas subir des décisions imposées qui pénaliseraient la France. La recherche française en amont de la filière des hydrocarbures existe et est considérée comme l'une des plus performantes au monde. Elle ne doit pas disparaître et laisser la place à des entreprises principalement à capitaux asiatiques. Sur ce constat, il souhaite connaître les mesures que le Gouvernement entend prendre pour maintenir le soutien à la recherche au rang qu'elle mérite et ainsi s'engager en faveur de la lutte contre le dérèglement climatique, enjeu majeur auquel la société a à répondre dès à présent.

Données clés

Auteur : [M. Gérard Manuel](#)

Circonscription : Aube (3^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 19602

Rubrique : Recherche et innovation

Ministère interrogé : [Transition écologique et solidaire](#)

Ministère attributaire : [Transition écologique et cohésion des territoires](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [14 mai 2019](#), page 4461

Question retirée le : 21 juin 2022 (Fin de mandat)